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Envié hace 10 días atrás mi descargo, cuando me anunciaron por correo electrónico 

que estaba suspendido de toda actividad deportiva por los hechos acontecidos en 

el clasificatorio.  

Nosotros estábamos celebrando con José Ramírez que era mi compañero de relato 

en el clasificatorio, que nos había ido súper bien. Habían relatado a la serie mixta 

temprano y posteriormente la tarde habíamos relatado a la primera libre de B. 

Entonces nos fuimos al paraguas, nos juntamos un grupo de personas conocidos, 

nos empezamos a tomar unos tragos, conversamos del rodeo, vimos la serie 

segunda libre a. Ya había terminado la serie, eran alrededor de las 12 de la noche, 

una cosa así y a unos 10 o 15 metros de nosotros estaba una persona tratando de 

pelear. Había un grupo como de 10 personas, y este joven de chaleco azul tironeaba 

con unas personas para que lo soltaran, otras personas protegían a uno de camisa 

blanca. Esta situación duró 10 minutos, llegó el personal de seguridad y le dijeron 

que si no se calmaba, tenía que salir de ese sector porque estaba incomodando a 

las personas que estaban ahí. Se quedó tranquilo un par de minutos, y de ahí ya 

dejó de molestar a la persona de camisa blanca y se fue a tratar de pelear con 

Benjamín Arriagada, que es un joven de acá, era de Rengo, pero ahora está 

viviendo acá en Longaví.  Tres veces lo pescó del pecho para pegarle, Benjamín se 

arrancaba, se soltaba y se arrancaba y al final este niño se fue al costado oriente 

del paraguas, lo más cercano al picadero y él estaba al lado de nosotros y en ese 

minuto este caballero se mete entre José y yo. José le dice, oiga amigo ¿le sirvo 

una piscola?, tratando de que el hombre se tranquilizara de la actitud que estaba 

teniendo violenta. El hombre le contesta, si quiero una piscola me la compro tal por 

cual, para eso tengo plata. José le señaló que la intención de nosotros no era estar 

peleando con él ni alegando, que lo estábamos pasando bien,  así que lo invitó a 

que se fuera. 

Se fue, trató de pelear con otra persona, Don Eugenio Cepeda, presidente de la 

Asociación Talca lo separó de esta persona en 2 ocasiones. De ahí, don Eugenio 

llegó a donde nosotros y dijo a este gallo hay que sacarlo sino va a seguir 

hinchándola. 

Se fue don Eugenio y vuelve donde nosotros y encara a José y le dice si quiere 

pelear, ¿Quieres pelear? ¿Me quieres pegar? Le dijo, eso 3,4,5 veces y José le dijo 

que lo estábamos pasando bien, que estábamos celebrando que nos había ido bien, 

que no teníamos ningún ánimo de pelear con nadie, así que le volvió a repetir que 

se fuera por favor, que se fuera con su amigo para no tener problemas. Se fue el 



tipo y José se da vuelta como hacia el centro del Paragua, dándole la espalda a 

esta persona y yo me pongo al lado de José y de repente miro, me doy media vuelta 

y el tipo está tironeando con 2 personas donde había una carpa.  

Le digo a José que nos fuéramos porque la cosa se iba a poner fea, me dijo que 

nos fuéramos y en eso que me voy dando vuelta el gallo se les había soltado y viene 

ciego a pegarle a José porque conmigo no tenía ningún problema, era con José. Le 

viene a pegar por la espalda y lamentablemente yo tengo una reacción 

tremendamente instintiva, me cruzo y lo golpeo y como estaba en esa actitud 

violenta y esta situación se prolongaba durante 30 minutos o más, le pego el combo 

y lamentablemente hago eso de pegarle en la cara y le digo, ¿eso es lo que andaba 

buscando toda la noche?  

Testigo de lo que yo estoy diciendo está José Ramírez, que en la misma noche a 

las 2:00 de la mañana le manda un audio a Claudio Flores que me llama el tiro y me 

dice que sabía lo que había pasado que al otro día no fuera para no enlodar el 

clasificatorio, a lo que le respondí que ningún problema. 

Otro testigo es Benjamín Arriagada, a quien intentó pegarle dos veces, está don 

Eugenio Zepeda que lo separó 2 veces. Además están José María Soto, suegro de 

Gastón Salazar que su hija estaba encargada del paragua y él había llegado cuando 

este tipo empezó a molestar. 

El rodeo ya había terminado, esto fue alrededor de la 1:30 de la mañana. 

¿La persona que intentó atacarlo estaba en estado de ebriedad? 

Notorio, y a quién le pregunte de las personas que yo le estoy nombrando y le van 

a decir eso. 

 ¿Ustedes estaban con algunos tragos? 

Sí. 

¿Y usted sabe si hubo alguna denuncia en carabineros? 

En un principio, el día domingo a las 11:00 de la mañana Claudio Ávila, cuando llegó 

Leiva con Gutiérrez al camión, esto me lo dijo Alfonso Navarro, que cuando había 

llegado Leiva con Gutiérrez al camión le preguntaron qué había pasado y les había 

dicho que había ido a comprar un agua mineral al paragua en la noche y le habían 

pegado un combo por la espalda y que no sabía que había pasado. 

Resulta que a Leiva durante la mañana le muestran el video, el cual tienen ustedes 

también y empezó a averiguar y le contó toda la gente la misma historia que yo les 

estoy contando. El tipo andaba agresivo, demasiado violento, que habia tratado de 

pelear con varias personas. 

Tengo entendido que el día martes posterior a Clasificatorio lo desvinculan del 

criadero Santa Graciela de la Capellanía, porque este joven había tenido problemas 



reiterados durante la temporada, entonces ya la habían dado el ultimátum, capataz 

te mandas otra y te vas. 

¿Usted no hizo ninguna denuncia en Carabineros? 

No, yo no hice ninguna denuncia.  

¿Qué opina usted como socio de haberse visto envuelto en esta situación? 

Es vergonzoso. De los 14 años que me gusta el rodeo, he fundado clubes en las 

escuelas donde estudié, siempre he trabajado para el rodeo, creo que soy el 

miembro más activo del club donde pertenezco entonces me da vergüenza verme 

envuelto en algo como esto, esto se visualizó y fue comentado. 

Es algo lamentable para mi imagen, yo me dedico a trabajar caballos a otras 

personas, crio, entonces verme involucrado en algo así me perjudica enormemente.  

Viéndolo fríamente, estoy tremendamente arrepentido de haber tenido esa reacción, 

pero con todos los antecedentes que hoy día manejo, probablemente no hubiese 

hecho eso en ese minuto, esta situación hubiese sido algo mucho peor. El tipo ya 

me mandó a amenazar que me van a matar y que no fuera a Rancagua, porque me 

van a matar. Me llamó Raúl Contesse de allá de Marchihue diciéndome que tuviera 

cuidado porque este tipo anda con una cuchilla que está infectada con no sé qué 

cosa, te quieren cortar, entonces verme involucrado con este tipo de gente es 

perjudicial. 

Soy el más arrepentido de haberme quedado en el paraguas, llevo participando en 

rodeo veintitantos años y nunca había ido a un paraguas. El día viernes primera vez 

que fui al paraguas y el día sábado pasa esto. Sí, estoy muy arrepentido.  

¿Actualmente usted se desempeña algún rol dirigencial? 

No. 

¿A qué club pertenece a usted?  

Pertenezco al Club San Javier.  

¿Alguna vez le haya pasado esto?  

No, jamás. Nunca en mi vida me había visto involucrado en algo así. Jamás. 

A quién ustedes le pregunten por mí, le van a decir que soy un caballero, 

responsable, trabajador. Yo soy un perfil súper, súper bajo. 

¿Usted trató de saber el estado de salud de esta persona? 

Sí, por supuesto. Como me pidió Claudio que no fuera al rodeo, le pedí a un amigo 

que averiguara, porque yo hasta ese minuto no sabía quién era. 



 Como a las tres de la tarde me llama y me dice que la persona a la que le pegué 

no sabe cómo se llama y que le dicen Capataz, que es petisero de Cristian Leiva, 

que está bien, pero tiene un ojo hinchado. 

 El día lunes a primera hora me llamó Don Alfonso Navarro que trabajó en Santa 

Graciela de la Capellanía quien me señaló que esta persona era muy bueno para 

trabajar, pero siempre tuvo problemas con el trago, se transforma y además ahora 

el comentario que me dijeron de Santa Cruz es que también consume otro tipo de 

drogas. Me lo dijo Don Alfonso.  

El tipo trataba de pelear hace harto rato, a lo mejor ocupe la fuerza desmedida como 

por favor quédate tranquilo. 

¿Usted habló con don Cristian Leiva? 

No. Yo no he hablado con él. 

¿No lo llamó?  

No, él no me ha llamado.  

Este señor Ávila,  ¿Ud. sabe si está inscrito en los registros de la Federación?  

Según entiendo por el informe que hace el delegado, en la cartilla aparece como 

socio vigente porque aparece con el número de carnet de socio, no sé a qué club 

pertenece. 

Usted manifestó que ha sido amenazado por la persona que también está 

involucrada en este asunto. ¿Por qué canales ha recibido estas amenazas? ¿Ha 

hecho alguna denuncia? 

El martes pasado, don José Cabrales, es la persona que trabaja con Joselo 

Astaburuaga, que trabajó en La Capellanía. Un petisero que se quedó con José 

Cabrales en Los Ángeles le dijo que había hablado con el Capataz y que le había 

dicho que no se acuerda de nada, pero con el video estoy sentenciado, que si me 

encuentran en Rancagua me iban a apuñalar, de esa manera me enteré de eso. Y 

hoy día tengo entendido que textualmente fue así el comentario, tenga cuidado mi 

hijo porque este gallo es un maldito, tiene la cuchilla envenenada y el comentario 

es que donde lo pille lo va a cortar. 

Enviaré los datos de los testigos por correo electrónico. 

Sin más que agregar se pone fin a la declaración. 

 

 


